

Niños desamparados y hambrientos, escenas de una crueldad infinita, hogares deshechos...

## Ved lo que dice el que fué Delegado de Propaganda de Queipo de Llano:

«El salir del territorio «nacionalista», en el cual personalmente no he recibido ningún agravio, en el que nada tenía que temer; el abandonar una situación preeminente, mis negocios, cada día más prósperos, mi casa, para, en el mejor de los casos, volver a empezar mi vida, se debe a mis constantes visitas a los pueblos, en mi calidad de Delegado de Propaganda. En ellos es tan grande la tragedia, son tantas y tan horribles las cosas que he presenciado, es tal la angustia que se apoderó de mi alma al ver continuamente tantísimos niños, solos, desamparados, hambrientos; he visto escenas de una crueldad tan infinita, que al contemplar tanto luto, tantos hogares deshechos, un solo pensamiento me dominaba hasta constituir mi continua obsesión, HUIR, huir lejos; que mi voz, clamando justicia para tanto crimen, se alzara en los países libres;

que el mundo civilizado se enterase de los procedimientos inauditos, nuevos en los anales del crimen, que se

emplean en el territorio mal llamado «nacionalista».

(Del libro "Un año con Queipo" de Antonio Bahamonde.)

### EL FASCISMO HA PASADO POR AQUÍ



... «tantos hogares deshechos»..



## NUESTRA LUCHA ANTE EL MUNDO

El pueblo español lucha por lo que es verdadera religión cristiana, por la paz y por la justicia

### La Iglesia en España

Londres.—En la iglesia de «Todos los Santos», de Manchester, el reverendo E. Watts, que ha estado recientemente en España, ha pronunciado un sermón sobre el tema «La Iglesia en España». He aquí lo que ha dicho:

«El Gobierno de España, y el pueblo que está detrás de él, lucha por lo que es verdadera religión cristiana, por la libertad, por la paz y por la justicia. En cam-

bio, en la zona de Franco, la Iglesia ha sido separada de la finalidad para que fué creada: traer el reino de Dios. Ha sido convertida en el instrumento de una clase gobernante y de un partido político, y se cuida más de la conservación de sus propiedades y de sus bienes, que de la verdadera misión divina, convirtiéndose de este modo en rama muerta del viñedo de Cristo: aquel que predicó la paz entre los hombres y que dijo que quien a hierro mata a hierro morirá.»

## De todas partes

Mussolini ha traicionado al pueblo italiano

### Mussolini censor de sí mismo

Roma.—Ha sido cursada una orden del Gobierno a todas las Bibliotecas públicas de Italia para que se guarden bajo llave y no permitan a ningún lector que consulte las colecciones del diario «Il Popolo d'Italia» (el periódico personal de Mussolini), correspondientes a los años 1919-1922.

La razón consiste en que durante aquellos años Mussolini era socialista y escribía en dicho diario artículos contra la existencia de Dios, contra la religión y contra el capitalismo. Pero, a pesar de todo, la mayoría del pueblo italiano recuerda aquellas campañas revolucionarias de Mussolini y se da cuenta de cómo ha sido engañado por el «duce».

### Se han amotinado algunas unidades del ejército alemán

Viena.—La 6.<sup>a</sup> compañía de Dollfuss-Giagar, en el Tirol, se ha amotinado. El 14 regimiento de infantería ha sido disuelto porque los soldados habían destruído las armas. El regimiento de infantería vienés n.º 3, que se ha negado a dejarse trasladar a Alemania, ha sido disuelto y sus hombres destinados a regimientos del antiguo ejército alemán. Las tres cuartas partes de los oficiales de caballería del antiguo ejército austriaco han sido licenciados. Los destacamentos de aviación de Hohenerms han sido disueltos. Formaciones de gendarmería del ejército alemán han llegado al Tirol para suplir a las fuerzas de policía.



## EN LA ZONA INVADIDA

CRECE EL DESCONTENTO EN LA POBLACIÓN,  
QUE DESEA EL FIN DE LA GUERRA

## YA NADIE CREE EN LA VICTORIA DE FRANCO

Situación de la retaguardia  
franquista

Londres.—El corresponsal especial del diario inglés «Daily Herald», dice:

«El descontento creciente hacia Franco, como administrador y generalísimo, ha llegado a tal punto entre los rebeldes españoles, que puede decirse que se aproxima una crisis dramática en la guerra de España.

Los representantes diplomáticos y todos los observadores en el territorio de Franco dicen que es sorprendente el cambio de actitud que se ha operado en el pueblo frente al cabecilla rebelde durante estas últimas semanas.

La gente ya no cree en la victoria.

Cualquier referencia sobre la paz es entusiásticamente acogida por la población de la zona rebelde, y este deseo de que la guerra termine tiene una gran conexión con la esperanza de que los invasores alemanes e italianos salgan de España.

Los impuestos del Estado son cada vez más elevados, y las gentes que hasta hace poco los han pagado puntualmente son ahora hostiles a su demanda.»

Robando a los pobres  
agricultores

Burgos.—Las autoridades facciosas, al servicio de la invasión, carecen de oro y de moneda con valor reconocido en el extranjero. Y para procurársela, constantemente inventan nuevos recursos que, claro está, siempre son a base de expoliar al desgraciado pueblo que tienen sometido.

Últimamente han dictado una orden conminatoria —como todas las suyas— prohibiendo la exportación de almendras y pasas, y han prevenido que no puede concertarse operación directa alguna con el extranjero, ya que ello será de la exclusiva incumbencia del Ministerio de Comercio. Esta orden establece, además, que dicho fruto seco será decomisado por el citado Ministerio, y los cultivadores serán pagados con moneda franquista, que no tiene ningún valor, mientras que los dirigentes facciosos se quedarán con las libras esterlinas.

Así se explica por qué algunos dirigentes rebeldes, como, por ejemplo, Queipo de Llano, que antes de sublevarse no poseían más que el sueldo que les pagaba el Estado, ahora son millonarios y tienen grandes cuentas corrientes en los bancos de Londres.

**¡SOLDADO!**

Mira el espectáculo horrible que ofrece España por causa de la guerra que desencadenaron la perversidad de unos militares traidores y las ambiciones del fascismo mundial.

Hambre, miseria, desolación, miles y miles de niños sin padre, miles y miles de hogares deshechos.

¿Por qué sigues luchando?



## En España se da el caso sin precedentes de que son españoles los que ayudan al invasor a llevarse los tesoros de la Patria

Basilea.—El renombrado diario suizo «National Zeitung» ha publicado un editorial en el que dice lo siguiente:

«La fracasada ofensiva que Franco ha intentado últimamente en Extremadura tenía como finalidad la conquista de una región cuyas riquezas interesaban a Italia.

En España se da el caso sin precedentes de que son españoles los que ayudan al invasor a expropiar los tesoros de su Patria. Así, los alemanes se llevan el hierro del Norte y de Marruecos, los italianos el aceite de Andalucía y el trigo de Castilla, y si Franco hubiera podido conquistar las minas de

Almadén, su mercurio habría sido para los italianos. El Ejército Popular, al parar aquella ofensiva y al contraatacar con éxito después, ha salvado para Es-

paña una de sus mejores riquezas.»

¡Y pensar que todavía hay españoles que parecen no haberse dado cuenta de ello!

### ¡SOLDADOS ESPAÑOLES!

Los españoles de un lado y de otro, tenemos un enemigo común: el extranjero invasor.

Él ha venido a España para explotarnos y robarnos, igual a nosotros que a vosotros.

Por eso todos tenemos que unirnos en un mismo afán: salvar la independencia de España.

## Los invasores de España

### Italianos retirados de España a la fuerza

Nápoles.—Ha entrado en este puerto el buque-hospital «Gradisca» llevando sol-

dados italianos heridos en la guerra de España.

Las expediciones de heridos italianos procedentes de España, llegados a esta ciudad durante la semana, suman 6.503, entre oficiales y soldados.

### Otra lista de "legionarios" muertos en España

Roma, 31.— Los diarios publican la 19.<sup>a</sup> lista de «legionarios» italianos muertos en España.

### ¡SOLDADO!

En tu retaguardia, la gente aprovecha todas las ocasiones para sabotear las disposiciones de las autoridades facciosas.

Tú debes hacer lo mismo con las órdenes que te dan tus jefes en el frente.